



B148 Promueve Agricultura acciones contra plagas del garbanzo

Con el objetivo de evitar la proliferación de las plagas de los gusano Chloridea virescens y Helicoverpa zea en los cultivos de garbanzo, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural impulsa estrategias que contribuyan a su manejo y erradicación, así como en el mejoramiento en el rendimiento del cultivo de la legumbre.

<https://laverdad.com.mx/2024/04/promueve-agricultura-acciones-contra-plagas-del-garbanzo/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/558390/Promueve-Agricultura-acciones-contra-plagas-del-garbanzo.html>

<https://www.masnoticias.mx/promueve-agricultura-acciones-contra-plagas-del-garbanzo/>

Texcoco alista plan de reforestación

Personal del área de Desarrollo Rural del Ayuntamiento de Texcoco, ante la incidencia de incendios forestales se alista para con ayuda de campesinos y ejidatarios retomar el programa de reforestación "Sembrando Vida". De acuerdo con cifras de Probosque, en los primeros 94 días del 2024, en el Estado de México se han registrado más de 600 incendios forestales, que es el equivalente a seis conflagraciones por día, con una afectación estimada de 15 mil 500 hectáreas. Adicional a ello, se ha solicitado el apoyo y asesoría de especialistas del Colegio de Postgraduados (Colpos), y de la **Universidad Autónoma de Chapingo**, quienes se han sumado al desarrollo del programa Sembrando Vida, asesorando a los campesinos, incluso reforestando con el apoyo del alumnado como una forma de aplicar sus conocimientos en estos. **El Sol de Toluca, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000117nc.pdf

Piden, por Segalmex, cárcel a implicados

La Fiscalía General de pública (FGR) ha pedido a la justicia federal 15 años de prisión para el empresario René Dávila de la Vega y su hijo René Dávila Díaz, en el proceso en el que se les atribuye captar ilegalmente 800 millones de pesos de Segalmex. Los depósitos aparentemente fueron autorizados por René Gavira Segreste, ex titular de la Unidad de Administración y Finanzas de Segalmex, para adquirir certificados bursátiles a través de Corporación en Asesoría Financiera (Corafi), propiedad de los Dávila. Por el caso Segalmex, la FGR ha judicializado siete expedientes contra funcionarios, empresarios y destinatarios finales del dinero presuntamente desviado. **Reforma, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000439nc.pdf





Y sale un operador de Puente

Édgar Alejandro Armenta Peralta, presunto prestanombres del recién fallecido Alejandro Puente Córdoba, abandonó el penal del Altiplano y llevará en libertad provisional su proceso por los contratos de la "estafa lechera" a Segalmex por mil 700 millones de pesos. El empresario Puente Córdoba, implicado en el millonario desfalco a Segalmex y allegado al líder de MC, Dante Delgado, acumula señalamientos en negocios turbios, sobornos y polémicas políticas. Por ejemplo, en 2012, Puente Córdoba fue señalado de sobornar a funcionarios para que la entonces PGR, encabezada por Marisela Morales, contratara aviones y helicópteros de su empresa. **Reforma, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000438nc.pdf

En Durango, dan seguimiento al programa de Atención a la Sequía

La Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (SAGDR) realizó una gira de trabajo en la región Laguna a fin de dar seguimiento al programa de Atención a la Sequía, donde los productores de los municipios de Gómez Palacio y Lerdo ya cuentan con semilla para el inicio del Ciclo de Riego que arrancó el 15 de marzo con la apertura de las compuertas de las presas Lázaro Cárdenas y Francisco Zarco.

El titular de la SAGDR, Jesús López Morales, visitó las instalaciones de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Social (Sader)** del Gobierno Federal en Lerdo para estrechar la comunicación y revisar el avance de los programas que se tienen en conjunto para la atención del campo lagunero.

Solo Secretaría federal, además de los organismos descentralizados: Selgamex, INIFAP, Senasica, Chapingo, Conapesca, así como los delegados de la Secretaría en los estados.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/en-durango-dan-seguimiento-al-programa-de-atencion-a-la-sequia.html>

El Runrún: Delegado de la SADER detiene arreglo con campesinos

Los problemas de desatención a los campesinos que reclaman ajuste en las tarifas de energía eléctrica para el suministro de agua a los pozos de riego, se deben a la falta de voluntad y eficacia del delegado de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, José María Llamas Caballero, quien independientemente de lo que pase, él sí tiene amarrado el apoyo para su rancho y no paga lo que debe a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en claro acto de corrupción.

<https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-delegado-de-la-sader-detiene-arreglo-con-campesinos/>

AGRICULTURA





Nopalera de Milpa Alta sirvió para emprender una cooperativa familiar

Elva Medina Mendoza, presidenta de la cooperativa Tzoualli, se dedica al cultivo del nopal y a la elaboración de productos derivados de él. Fabrican mermeladas, escabeche, dulces cristalizados, churritos y agua fresca a base de nopal, sus jaleas combinan la penca con frutos como piña, guayaba e higo, mientras la receta del escabeche se ha conservado en su familia a lo largo de generaciones con un excelente sabor. Sus productos cuentan con el sello verde en la etiqueta que les otorga la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenader) por ser derivados de nopales cultivados en suelo de conservación, donde no se utilizan plaguicidas ni herbicidas. **La Jornada, P 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000251nc.pdf

Violan suspensión de riego en El Naranjo; clausuran compuerta

Personal de la Conagua clausuró la compuerta del canal de suministro de agua del ejido El Sabinito, municipio de El Naranjo, pues los responsables del mismo fueron sorprendidos violando la suspensión total de riego agrícola en la cuenca del río Valles, que el organismo federal emitió el 7 de abril por la desecación del cauce. El nivel del río llegó a una escala de cero centímetros, a causa de la sequía excepcional que azota a la región, la gran cantidad de agua que se emplea para el riego agrícola, principalmente cultivos de caña de azúcar. **La Jornada, P 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000218nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Planean producir biogás

La empresa Engie prepara un plan piloto en Yucatán para producir biogás, a partir de los desechos del ganado y la agricultura. La planta se instalaría en el Oriente La labores en un rancho ganadero de la entidad. La empresa Engie prepara un plan piloto en Yucatán para producir biogás, a partir de los desechos del ganado y la agricultura. La planta se instalaría en el Oriente

<https://www.yucatan.com.mx/merida/2024/04/14/planean-producir-biogas.html>

PESCA | ACUACULTURA

En Yucatán los pescadores le tienen respeto al “cordónazo”

Decenas de embarcaciones que permanecen en el puerto de abrigo de Progreso, de pescadores que prefieren no arriesgarse que el “cordónazo” los agarre en pleno mar. Los hombres de mar afrontan muchas adversidades a la hora de desempeñar su labor, siempre ponen su vida en riesgo cuando se trata de llevar el pan a la mesa





debido al mal tiempo, o bien ante cualquier adversidad que puedan sufrir en medio del mar.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/04/14/en-yucatan-los-pescadores-le-tienen-respeto-al-cordonazo.html>

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

Expertos prevén lío comercial de México y EE.UU.

Los conflictos comerciales entre México y Estados Unidos corren el riesgo de subir de tono a causa de las elecciones presidenciales que se desarrollarán este año en ambos países, con un panorama aún más complicado si Donald Trump regresa a la Casa Blanca, consideraron especialistas. Las administraciones de Joe Biden y Andrés Manuel López Obrador no han quedado exentas de encontronazos al amparo del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), acuerdo que será revisado en 2026, un proceso que también puede complicarse.

<https://www.yucatan.com.mx/mexico/2024/04/14/expertos-preven-lio-comercial-de-mexico-y-ee-uu.html>

CAMBIO CLIMÁTICO

Alerta sequía Pátzcuaro

El lago de Pátzcuaro, en Michoacán, se está secando. La falla de agua fue evidenciada por el youtuber El Purepeche, quien mostró el suelo carteoado y restos de especies rumbo a Janitzio. Activistas y expertos alertaron en marzo sobre la erosión del cuerpo de agua. **Reforma, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000392nc.pdf

Lanzan estrategia para salvar lago de Pátzcuaro

La Fundación Desarrollo Sustentable y Cambio Climático y la Coordinación de Organizaciones de la Sociedad Civil plantearon una guía de rescate, que implica a autoridades y sociedad civil.

Entre ellas está "desazolver los 600 manantiales identificados en la cuenca que se han tapado por el fango provocado por la deforestación; inyectar lodo en las cinco fallas geológicas que tiene el lago de Pátzcuaro y por donde se escapa una gran parte del líquido que llega a él" Excélsior, P 13,

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115807732>

PRESIDENCIA

López Obrador realiza gira de trabajo a bordo del Tren Maya





Previamente el mandatario encabezó una reunión de evaluación de la planta de ciclo combinado de Valladolid, en Yucatán, de acuerdo con una publicación en sus redes sociales. En la supervisión acompañaron al presidente: la gobernadora de Quintana Roo, María Elena Lezama Espinosa; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal; el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O; el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Juan Pablo de Botton Falcón, y el director general de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett Díaz, así como funcionarios de la CFE. **Unomásuno, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115807196>

POLÍTICA

Número Cero / Sheinbaum hacia la transición de gobierno

Con la carrera avanzada y una cómoda ventaja, Claudia Sheinbaum comienza a mirar hacia la transición de gobierno frente al abotagamiento de Xóchitl Ese será un terreno complejo y de vientos cruzados para el aterrizaje de una segunda Presidencia de la 4T por los nuevos tiempos políticos y las maneras distintas de ejercer el poder, aunque sea de continuidad del proyecto "obradorista". De confirmarse el pronóstico de casi tres a uno en las urnas. **Excélsior, P 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000471nc.pdf

En Tlalpan, los habitantes no percibieron mejoras con la llegada de Alfa González

Habitantes de Tlalpan no advirtieron cambios ni mejoras en sus comunidades con la gestión de la perredista Alfa González, quien arrebató a Morena la demarcación en 2021 -con el PAN y el PRI-, y ahora bu sea relegirse. Esta es la alcaldía con mayor extensión territorial de la capital y más suelo de conservación, 25 mil 400 hectáreas, pero gran parte de su gasto se concentra en la zona urbana, por lo que los principales apoyos que reciben las comunidades de sus nueve núcleos agrarios proceden de programas del gobierno central y federal -Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, así como de la Nacional Forestal, respectivamente-, señalaron productores del Ajusco y Topilejo. **La Jornada, P 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000244nc.pdf

Le piden voltear a ver al campo

Agricultores del Valle de Juárez demandaron a Xóchitl Gálvez voltear a ver el campo en esta región fronteriza. A bordo de decenas de tractores, los trabajadores llegaron a la empresa La Nogalera, donde Gálvez programó un encuentro con mujeres, y ahí le entregaron una carpeta para exponerle la situación que enfrentan. Juan Rodríguez, agricultor de 65 años, dijo que se enfrentan a la falta del subsidio al diésel, lo que complica sus actividades. Confirió que la candidata del PAN, PRI y PRD pondrá





mayor atención en esa parte de México, donde se produce algodón, alfalfa, trigo, así como avena y sorgo, para así revertir las pérdidas de los últimos años. **Reforma, P 6**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000408nc.pdf

Garantiza para agroparques comunitarios mayor impulso

Alejandro Armenta, candidato de Morena a la gubernatura de Puebla, sostuvo ayer una reunión con más de cinco mil personas que se dieron cita en la llamada Sierra Mágica Ixtacamaxtlán.

El candidato argumentó que llegó a hacer compromisos, y uno de ellos es que los productos locales se procesen en uno de los 10 agroparques comunitarios que se harán en el estado, para que los productos que se cultivan en estas tierras puedan moverse. "Para procesar los productos del campo, para que tenga dinero, para una mejor vivienda, mejor alimentación y salud. **Excélsior, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115807682>

Caso Zaldívar: pide Claudia serenarse; Xóchitl exige cuentas

Existen evidencias de que hubo tráfico de influencias en el Poder Judicial de la Federación (PJF) durante la gestión de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aseguró la candidata presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz. De gira en esta ciudad fronteriza, la aspirante del PAN, PRD y PEI exigió "que Zaldívar Lelo de Larrea rinda cuentas, nada más", y exhortó a los jueces que fueron presionados por el ministro en retiro a declarar ante las autoridades. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000336nc.pdf

Sigue a Claudia la Amlomanía

Salvo por las 49 pequeñas cruces rosas y azules, la Plaza Zubeldía se parece a otras plazas. Ahí están sus palmeras, sus naranjos y las cuatro mil, cinco mil personas, que gritan y agitan sus banderas, sus lonas, como si Claudia Sheinbaum no llevara más de un año en campaña y lo que promete no lo hubiera prometido ya el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Pero ahí están las cruces de los 49 niños muertos en el incendio de la Guardería ABC el 5 de junio de 2009, en el sexenio de Felipe Calderón, en la salida a Guaymas.

Reforma, P 5

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115807637>

INFORMACIÓN GENERAL

Reclaman exclusión de INE en extranjero

Cientos de mexicanos denunciaron que fueron excluidos de la Lista Nominal del Electorado en el Extranjero. Usuarios en redes dieron a conocer el mensaje que





recibieron y manifestaron su molestia, porque anteriormente fueron informados que su registro era correcto. Tras los reclamos, el INE informó ayer que de un total de 220 mil 410 solicitudes consideradas como válidas, se declaró la improcedencia en 39 mil 724 registros, es decir, el 18 por ciento del listado nominal para el voto en el extranjero. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000374nc.pdf

Carece la Corte de un marco legal para juzgar a ministros en retiro

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) carece de marco normativo para investigar y sancionar a ministros en retiro, como es el caso de Arturo Zaldívar, y por ello el proyecto que elabore el ministro Juan Luis González Alcántara propondrá al pleno la aprobación de mecanismos que lleven a la imposición de sanciones administrativas a los togados que formaron parte del máximo tribunal del país. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000205nc.pdf

Eleva tensión en Medio Oriente inédito ataque de Irán contra Israel

Explosiones y sirenas antiaéreas sonaron en Jerusalén, luego que Irán lanzó más de 300 drones y misiles balísticos contra Israel, en una misión de represalia tras el ataque a su consulado en Siria, el 1 de abril, que mató a 16 personas. Una operación sin precedente que acerca a Medio Oriente a una guerra regional. Representa la primera ofensiva militar directa a gran escala de Irán contra Israel, a pesar de décadas de enemistad que se remonta a la revolución islámica de 1979. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_14042024/14042024000201nc.pdf

